

B

ECONOMÍA REGIONALES OPINIÓN POLÍTICA

| BOLSA | | DIVISAS | | DTF % | | TASAS CAPT | |
|------------|----------|---------|----------|---------------|------|------------|------|
| CAJE | UNIC | Abril | \$1.2014 | Electro Anual | 4.52 | A 30 días | 4.33 |
| ECOPETROL | 6,305.21 | 3,650 | | Trm. Anticipo | 4.49 | A 180 días | 5.04 |
| PERDOLON | 560.97 | 38,940 | | Trm. Vencido | 4.45 | | |
| ISA | 765.888 | 15,770 | | | | | |
| BOGOTIA | 860.569 | 19,520 | | | | | |
| CAJASURA | 151.09 | 11,000 | | | | | |
| EXITO | 285.775 | 14,490 | | | | | |
| PAVAL | 3,571.50 | 1,170 | | | | | |
| CEMARGOS | 544.27 | 7,400 | | | | | |
| CORFOCOF | 175.205 | 23,390 | | | | | |
| GAJPCARGOS | 239.92 | 16,500 | | | | | |
| HOLSEL | 200.000 | 13,725 | | | | | |

| DOLAR | | TCC % | | PETRÓLEO | |
|------------|--|---------------|------|----------|----------|
| \$3,295.51 | | Electro Anual | 4.38 | Baril | USD72.89 |
| | | Trm. Anticipo | 4.36 | Libro | USD72.22 |
| | | Trm. Vencido | 4.48 | | |

| MÉTALOS | |
|---------|------------|
| Plata | \$1,194.27 |
| Plata | \$1,194.27 |
| Plata | \$1,194.27 |

| CAFÉ | |
|-------|----------|
| Libro | USD72.22 |

Utilidad neta del Grupo Argos tuvo crecimiento de 32%

En el primer trimestre de 2019, la compañía alcanzó una utilidad neta de la controladora de \$144 millones y el ebitda fue de cerca de \$1 billón.

Reficar, Avianca y Olímpica, en el 'Top 10' de las más grandes

La compañía con mayores ingresos del país fue Ecopetrol.

Supersociedades presentó informe financiero de 2018.

Las tres empresas costeñas que se situaron dentro del grupo de las diez compañías con mayores ingresos operacionales en 2018 fueron en su orden Reficar, que fue tercera a nivel nacional, Avianca, sexta, y Supertiendas y droguerías Olímpica, décima.

Esto de acuerdo con la base de datos publicada por la Superintendencia de Sociedades que muestra el resultado de la información financiera de las 1.000 empresas del sector real no financiero más grandes de Colombia por ingresos operacionales para el 2018. Las 1.000 empresas sumaron ingresos totales por \$679,9 billones en el 2018.

El informe de la Supersociedades indica que Ecopetrol fue la compañía con mayores ingresos operacionales durante el año pasado, con \$62 billones, cifra que representa un aumento de \$13 billones, en comparación con los ingresos de 2017 que fueron de \$49 billones.

La segunda empresa con mayores ingresos fue Telpel con \$14 billones y le sigue la Refinería de Ecopetrol en Cartagena (Reficar)

con \$12,9 billones, suma superior en \$3,8 billones a los ingresos registrados en 2017 que ascendieron a los \$9,1 billones.

El cuarto lugar del ranking lo tiene Grupo Éxito con ingresos operacionales por \$11,4 billones, mientras que Empresas Públicas de Medellín (EPM) se ubica como quinta con \$8,9 billones.

Aerovías del Continente Americano (Avianca), cuya sede legal se encuentra en Barranquilla, es la sexta del listado con ingresos por \$8,7 billones, un billón más que en 2017.

Como séptima se encuentra Comunicación Celular S.A. (Claro) con ingresos por \$8,6 billones; seguida de Nueva EPS con \$7 billones y Cenit con \$6,7 billones.

Supertiendas y droguerías Olímpica se encuentra en el puesto diez de la lista con ingresos por \$6,1 billones, cifra que supera los \$5,8 millones que obtuvo en 2017.

Reficar, Avianca y Olímpica, también se situaron entre las diez primeras del ranking correspondiente a 2017. Cabe recordar que los ingresos operacionales muestran la sumatoria de los ingresos de las actividades ordinarias, otros ingresos y participación en las ganancias de subsidiarias asociadas y negocios conjuntos consideradas como parte de la operación principal de una compañía.



Cajas de mangos cultivados en la Costa Caribe. La producción de esta fruta puede mover nuevas inversiones en la región.

Durante Debates Caribe Agro de EL HERALDO, que se realiza hoy, se analizará el Plan de Desarrollo Rural y el financiamiento privado para el campo.

La Costa puede atraer mayor inversión rural

Por Lupe Mouthón Mejía

El potencial que tiene la Costa Caribe para atraer mayores inversiones en el sector rural es alto y este es un factor que puede ayudar a impulsar el crecimiento económico de la región. Así lo afirmó el viceministro de Desarrollo Rural y presidente (e) de la Agencia de Desarrollo Rural, Javier Pérez Burgos, quien destacó que la región tiene una particularidad en virtud de la cual puede atraer inversiones que se vinculen a procesos de producción primaria y transformación, para lograr una mejor inserción en las cadenas locales y globales de valor.

El viceministro Pérez es uno de los panelistas que tomarán parte en Debates Caribe Agro de EL HERALDO, que se realiza hoy de 8 a.m. a 12.30 p.m. en el hotel Country Internatio-

nal. En este encuentro se analizará el Plan de Desarrollo Rural y las posibilidades de inversión privada para el campo.

El funcionario destacó que algunas de las cadenas con alto potencial que a su vez pueden ser detonantes de procesos de inversión en la región son las de frutas como mango, sandía y cítricos, al igual que raíces y tubérculos como ñame y la batata.

Además, las exportaciones tradicionales del sector como palma de aceite, café y cacao tienen grandes oportunidades, especialmente cuando se encuentren vinculadas a procesos de certificación. En este caso se encuentran los cafés especiales y cacao finos de aroma.

"Actualmente se revisan algunos sectores de

potencial exportador como algodón (en procesos de certificación), aguacate (en Montes de María) y también núcleos de exportación de carne bovina", sostuvo el viceministro.

Reiteró que uno de los objetivos de la Ley de Financiamiento es promover las inversiones y en particular en el campo colombiano.

El foro que será instalado por el director de EL HERALDO, Marco Schwartz, contará con dos conferencias magistrales que estarán a cargo del analista e investigador José Leibovich y la senadora ponente del Plan Nacional de Desarrollo María del Rosario Guerra.

Además se realizarán dos paneles en los que tomarán parte empresarios, expertos y representantes del Gobierno nacional.

COMERCIO E INDUSTRIA JALONARON CRECIMIENTO ECONÓMICO

Aumento del PIB en el primer trimestre de 2019 fue de 2,8%.

El comercio y la industria impulsaron el crecimiento en 2,8% del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre de 2019, frente al mismo periodo de 2018 cuando creció 2,0%.

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) informó que entre enero y marzo de 2019 el comercio, reparación de vehículos automotores y motocicletas, transporte y almacenamiento, alojamiento y servicios de comida creció 4%.

Otros sectores como administración pública y defensa, planes de seguridad social de afiliación obligatoria, educación, actividades de atención de la salud humana y servicios sociales registraron un crecimiento de 3,3% y la industria de 2,9%.

El sector que presentó una variación negativa fue construcción, con un 5,6%. La presidente de Camacol, Sandra Forero, dijo que este resultado se explica por factores que limitan la capacidad del sector de generar valor agregado.

Por su parte, Mauricio Hernández, de BBVA Research, dijo que los sectores de servicios relacionados con el consumo de los hogares se mantienen con buenos crecimientos.



Juan Daniel Oviedo, director del Dane.



Supertienda Olímpica en el norte de Barranquilla.

BFA

BUSINESS FUTURE OF THE AMERICAS

2019

LA CUMBRE INTERNACIONAL DE LOS NEGOCIOS

JUEVES / Centro de Convenciones
23 DE MAYO / Hilton Garden Inn - Blue Gardens

Regístrese en: www.bfa2019.com
PBX +57 (5) 360 6710 - 317 657 3900

W WEBCONGRESS CARIBE EL HERALDO

Webcongress.com/caribe

LA VERDADERA TRANSFORMACIÓN DIGITAL

LLEGA AL CARIBE

En el evento de marketing digital más importante en el mundo

#IMPACTANDOELFUTURO

22 Y 23 DE AGOSTO 2019
BLUE GARDENS, BARRANQUILLA

Para mayor información, visita nuestra página web: webcongress.com/caribe
o comuníquese con nosotros al 3715000 ext. 261